

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** 

**L'INTELLIGENT** PROJET

#### PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE 2026 DU SÉNAT HIER : KANDIA CAMARA REND HOMMAGE À ADAMA BICTOGO ET DÉVOILE À PATRICK ACHI SES ATTENTES

La première session ordinaire de l'année 2026 du Sénat de Côte d'Ivoire s'est ouverte, ce mercredi 28 janvier 2026, à Yamoussoukro, en présence de hautes autorités nationales, de représentants du corps diplomatique et d'invités de marque. La cérémonie a été marquée par le discours d'orientation de la présidente de l'Institution, Kandia Kamissoko Camara, qui a tracé les grandes priorités de la Haute Chambre pour la nouvelle année parlementaire. Elle a félicité le nouveau président de l'Assemblée nationale, Achi Patrick, pour son élection, saluant un parcours marqué par la rigueur, l'expérience et un sens élevé de l'État, à un moment clé de la consolidation démocratique du pays. Insistant sur la complémentarité des deux Chambres, Kandia Camara a appelé au renforcement de la coopération entre le Sénat et l'Assemblée nationale, afin d'améliorer la qualité de la loi, le contrôle de l'action gouvernementale et l'évaluation des politiques publiques. Elle a, par ailleurs, rendu hommage à l'ancien président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo.

**L'INTELLIGENT** PROJET

#### CÔTE D'IVOIRE-TUNISIE : VERS UN RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION PARLEMENTAIRE

Invité d'honneur à l'ouverture de la première session ordinaire 2026 du Sénat ivoirien, le mercredi 28 janvier 2026, Imed Derbali, président du Conseil National des Régions et des Districts de la République tunisienne, a insisté sur l'importance des relations bilatérales et de la coopération parlementaire entre la Côte d'Ivoire et la Tunisie. Dans son adresse, Derbali a adressé ses « félicitations les plus chaleureuses » aux sénateurs et formulé ses vœux de succès dans l'exercice de leur haute mission. Il a souligné que cette session revêt une portée institutionnelle et symbolique majeure, traduisant la volonté de consolider l'État de droit, de renforcer la démocratie représentative et de promouvoir une gouvernance fondée sur l'équilibre et la concertation. Soulignant les liens « de fraternité et de coopération » entre les deux pays, Derbali a plaidé pour des échanges réguliers d'expériences et des initiatives communes, au niveau bilatéral comme dans les instances régionales et continentales, notamment à l'Union africaine.

#### ASSEMBLÉE NATIONALE : BACONGO OBÉIT À LA LOI ET REMET L'ÉCHARPE

Ibrahima Baongo Cissé, député de la Nation élu dans la circonscription de Koumassi à Abidjan, a remis sa déclaration d'empêchement à l'Assemblée nationale à la suite de sa reconduction le lundi 27 janvier 2026 en qualité de ministre, gouverneur du District Autonome d'Abidjan, conformément au décret n°2021-275 du 9 juin 2021, qui stipule l'incompatibilité entre la fonction de ministre, gouverneur d'un District autonome et tout mandat parlementaire. À la suite de cette déclaration à l'Assemblée nationale, Baongo Cissé a transmis les attributs de député à son suppléant, Kader Aboudramane Ouattara, ce mercredi 28 janvier 2026. Cette démarche garantit que la circonscription électorale de Koumassi sera pleinement représentée à l'Assemblée nationale par un parlementaire libéré de toute charge exécutive. La passation a consisté en la transmission physique des attributs du député reçus lors de la séance inaugurale du 17 janvier 2026 : l'écharpe tricolore, l'insigne, le pin's et la cocarde.

## CLASSEMENT DES ARMÉES LES PLUS PERFORMANTES : LA CÔTE D'IVOIRE, TOUJOURS PARMI LES MEILLEURES

La Côte d'Ivoire demeure la première puissance militaire de l'espace Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), selon le classement Global Firepower 2025-2026, tandis que le Mali se classe deuxième. Le classement des puissances militaires de l'UEMOA (2025-2026) se base sur plus de 60 critères, incluant le budget de la défense, le nombre de militaires actifs et la flexibilité logistique. Le classement UEMOA-pays (2025 - 2026) s'établit comme suit : 1er Côte d'Ivoire, 2e Mali, 3e Niger, 4e Sénégal, 5e Burkina Faso, 6e Bénin. Le rang de la Côte d'Ivoire se justifie par les actions et initiatives menées par les autorités du pays pour redimensionner, moderniser et équiper les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI). Cet effort de progression prend aussi en compte le renforcement de capacités et l'amélioration des conditions de vie et d'existence des personnels de la grande muette ivoirienne.

## LUTTE CONTRE LE TERRORISME PAR LES ACTIONS CIVILO-MILITAIRES : LES ÉTUDIANTS DE L'ACADEMIE DES FORCES ARMÉES DE ZAMBAKRO À L'ÉCOLE ÉTATS-UNIENNE

Une équipe des actions civilo-militaires américaine a rencontré récemment des étudiants ivoiriens et internationaux à l'Académie des forces Armées de Zambakro. Selon une publication du service de communication de l'ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire, cet échange a porté sur l'importance du renforcement des relations civilo-militaires et sur le rôle essentiel de la population civile dans l'amélioration de la sécurité. Le renforcement de la confiance entre les populations civiles et les forces armées freine l'expansion des groupes terroristes en Côte d'Ivoire et contribue à la sécurité des États-Unis et de leurs partenaires précise-t-on.

**Economie** ↗

## PASSATION DE CHARGES AU MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE, HIER : BRUNO KONÉ NABAGNÉ HÉRITE DES DOSSIERS IMPORTANTS DES MAINS DE KOBENAN ADJOUMANI

Le ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a officiellement changé de titulaire, hier. Une cérémonie solennelle de passation de charges tenue au 23<sup>e</sup> étage de l'immeuble de la Caistab, présidée par Charlemagne Roger Dah, secrétaire général du gouvernement, a été organisée en présence du ministre délégué chargé des Productions vivrières, Bernard Comoé Kini, des cadres dudit ministère, des acteurs du monde agricole et de nombreux partenaires. A cette occasion, Bruno Koné, ministre entrant, a pris officiellement le relais de Kobenan Kouassi Adjoumani, désormais nommé ministre d'État, Conseiller spécial à la Présidence de la République, après plus de six années passées à la tête de ce département clé de l'économie ivoirienne. Le nouveau ministre a exprimé sa profonde gratitude au Chef de l'État et au Premier Ministre Robert Beugré Mambé, pour la confiance placée en lui, s'engageant à exercer ses fonctions avec humilité, rigueur, détermination et un sens élevé de la redevabilité, au service des producteurs et du monde rural.



## PROJET DE CONSTRUCTION DE LA CASSE DE N'DOTRÉ / IBRAHIM KALIL KONATÉ : « NOUS NOUS DONNERONS LES MOYENS DE RÉALISER CE PROJET »

Officiellement entré en fonction, le mercredi 28 janvier 2026, en qualité de ministre du Commerce, de l'Industrie et de l'Artisanat, Ibrahim Kalil Konaté a réaffirmé sa détermination à poursuivre et à accélérer les projets structurants de son département, au premier rang desquels figure la construction de la casse moderne de N'Dotré. La cérémonie de passation de charges avec son prédécesseur, Souleymane Diarrassouba, désormais ministre du Plan et du Développement, a été l'occasion pour le nouveau ministre de saluer le travail accompli tout en affichant son engagement personnel. « Je mesure pleinement l'ampleur de la tâche qui nous incombe. Elle ne saurait être accomplie sans l'engagement, la compétence et le sens du devoir de l'ensemble des cadres et agents de ce ministère », a-t-il déclaré. Revenant sur le projet de la casse moderne de N'Dotré, Ibrahim Kalil Konaté a rappelé son implication dès les premières étapes, avant d'affirmer : « Nous nous donnerons les moyens de réaliser ce projet ».



## FUITE DE L'ANACARDE VERS LES PAYS VOISINS : LE CONSEIL COTON, ANACARDE ET KARITÉ MET EN GARDE LES OPÉRATEURS

A l'ouverture officielle de la campagne anacarde 2026, le Conseil Coton, Anacarde et Karité (CCAK) hausse le ton face à la persistance des sorties frauduleuses de noix de cajou vers les pays frontaliers. Dans un communiqué de sensibilisation, l'organe de régulation rappelle l'interdiction formelle de toute exportation de l'anacarde par voie terrestre et prévient de sanctions sévères à l'encontre des contrevenants. Selon le CCAK, cette pratique illégale constitue une menace directe pour l'organisation de la filière, la disponibilité de la matière première pour les unités de transformation locales et les recettes attendues de la campagne. « L'exportation des noix de cajou par voie terrestre vers les pays limitrophes est strictement prohibée », souligne la Direction générale, en s'appuyant sur le décret n°2013-810 du 26 novembre 2013 fixant les modalités de la commercialisation extérieure des produits de l'anacarde.



## PASSATION DES CHARGES / MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DES FINANCES ET DU BUDGET : ADAMA COULIBALY SALUE LE TRAVAIL RÉALISÉ PAR NIALÉ KABA

Anciennement ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, désormais ministre d'État, ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, a officiellement passé le témoin du volet économique à Adama Coulibaly, ministre de l'Économie, des Finances et du Budget. La cérémonie de passation de charges s'est tenue, le mercredi 28 janvier 2026, à Abidjan-Plateau, sous la présidence de Roger Charlemagne Dah, Secrétaire général du gouvernement, en présence de membres du gouvernement, de hauts cadres de l'administration et de responsables institutionnels. À cette occasion, les deux ministres ont exprimé leur reconnaissance au Président de la République, Alassane Ouattara, ainsi qu'au Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, pour la confiance renouvelée et l'opportunité qui leur est donnée de servir la Nation à de hautes responsabilités. Prenant la parole, Adama Coulibaly a salué le travail accompli par Nialé Kaba.

## MINISTÈRE DU PLAN ET DU DÉVELOPPEMENT : NIALÉ KABA PRÉSENTE LES GRANDS DÉFIS À SOULEYMANE DIARRASSOUBA

Le 23e étage de l'Immeuble Sciam, au Plateau, a servi de cadre, mercredi 28 janvier 2026, à la passation de charges entre le ministre entrant du Plan et du Développement, Souleymane Diarrassouba, et Nialé Kaba, désormais ministre d'État, ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale. Avant de transmettre à son successeur la serviette contenant les dossiers, Nialé Kaba lui a présenté les grands défis à relever dans le ministère dont il détient les rênes depuis le vendredi 23 janvier dernier. Ces challenges, selon Nialé Kaba, s'articulent autour du Plan National de Développement (PND) 2026-2030, qui est prêt pour le Conseil des ministres, avant d'être discuté à l'Assemblée nationale et au Sénat.

## SAN PEDRO : LE PORT AUTONOME REÇOIT LE PLUS GRAND NAVIRE JAMAIS ACCUEILLI DANS SES INSTALLATIONS

Le premier port exportateur des fèves de cacao au monde a accueilli, dans la soirée du mercredi 14 janvier 2026 à 19h, le porte-conteneurs Msc Lisa, de près de 300 mètres de longueur soit 294,1 mètres. Selon une note du service communication transmise à L'Inter. En provenance de Cape Town (Afrique du Sud) depuis le 05 janvier 2026, ce géant des mers est arrivé au Port Autonome de San Pedro (PASP) pour une escale de 22h, avant sa destination finale à New York (États-Unis), le 26 janvier 2026. L'arrivée de Msc Lisa s'inscrit dans le cadre d'une ligne créée par Msc dénommée la ligne Uswasa Express et participe à illustrer la montée en performance du port autonome de San Pedro sur l'échiquier des plateformes portuaires les plus dynamiques de la sous-région. Cette escale exceptionnelle souligne également la capacité croissante du port à accueillir des navires d'une telle envergure, contribuant ainsi à son rayonnement. Reconnu comme le premier port mondial exportateur de cacao, le PASP joue un rôle majeur dans les échanges commerciaux ivoiriens et régionaux.

## JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA PROTECTION DES DONNÉES : L'ARTCI SENSIBILISE LA JEUNESSE À ABIDJAN

A l'occasion de la Journée internationale de la Protection des données à caractère personnel, célébrée, le mercredi 28 janvier 2026, à l'Institut National de la Jeunesse et des Sports (INJS), l'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI) a organisé une conférence de sensibilisation autour du thème : « Connaître ses droits pour mieux protéger ses données personnelles et sa vie privée ». Ouvrant les échanges, le directeur général de l'ARTCI, Lakoun Ouattara, a rappelé l'importance stratégique des données personnelles à l'ère du numérique. « Une donnée personnelle est une information qui permet d'identifier une personne. Sa protection est donc essentielle », a-t-il indiqué. Il est également revenu sur la loi n°2013-450 du 19 juin 2013 relative à la protection des données à caractère personnel, exhortant les étudiants à connaître et à exercer pleinement leurs droits, notamment celui « d'autoriser ou d'interdire l'utilisation de leurs données ».

## RECETTES DOUANIÈRES : UN EXCÉDENT DE 79,21 MILLIARDS DE FCFA RÉALISÉ EN 2025

Les Douanes ivoiriennes ont réalisé une performance remarquable en 2025 en dépassant largement les objectifs de recettes fixés par les autorités. Pour une cible arrêtée à 3372,61 milliards de FCFA, l'administration conduite par le Général Alphonse Da Pierre a mobilisé 3 451,83 milliards de FCFA, soit un excédent de 79,21 de milliards. Cette réalisation marque un bond significatif par rapport à l'exercice précédent. En comparaison avec 2024, où les recettes s'élevaient à 2 729,70 milliards de FCFA, l'augmentation atteint 722,13 de milliards, correspondant à un taux de progression de 26,45%. Les recettes brutes cumulées de janvier à décembre 2025 proviennent principalement des produits pétroliers, des marchandises générales et des opérations d'exportation. Selon l'administration douanière, ces résultats sont le fruit d'une amélioration notable de l'évaluation des marchandises, d'un renforcement des

## DISTRIBUTION ET VENTE DE PRODUITS PHARMACEUTIQUES : DES PHARMACIENS POURSUIVIS DEVANT LE PÔLE PÉNAL ÉCONOMIQUE POUR ACTIVITÉS ILLÉGALES

Neuf (09) pharmaciens sont poursuivis devant le Pôle Pénal Économique et Financier (PPEF) pour fourniture, stockage, distribution et vente de produits pharmaceutiques en dehors du circuit officiel, a publié le site Koaci.com. Cette affaire a éclaté depuis mars 2023. Le procès s'est ouvert, le mercredi 28 janvier 2026, au PPEF à Abidjan-Cocody. Il est également reproché à ces pharmaciens des faits de blanchiment de capitaux et faux et usage de faux dans les documents administratifs. Notre source informe que la Nouvelle pharmacie de la Santé publique de Côte d'Ivoire (Npsp -CI), est la partie plaignante. Le procès a été renvoyé au lundi 23 février 2026 en raison de l'absence des conseils de certains prévenus pour la poursuite des auditions à cette date. Suivront, le lendemain 24 février 2026, les réquisitions du parquet et les plaidoiries des avocats.

## ADRESSAGE URBAIN : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉPARE L'APPROPRIATION D'UN OUTIL CLÉ POUR LA MODERNISATION ADMINISTRATIVE

Réunis à Grand-Bassam pour un atelier de deux jours, les principaux acteurs du Projet national d'adressage ont engagé une réflexion stratégique sur la vulgarisation et l'appropriation de l'adresse par les administrations et les populations. Cet atelier marque une étape décisive dans la mise en œuvre effective de l'un des projets structurants de l'État de Côte d'Ivoire. Selon Alphonse N'Guessan, Directeur en charge de l'Adressage au ministère de l'Urbanisme, du Logement et du Cadre de vie, le projet d'adressage d'Abidjan, entamé il y a plusieurs années après des études de faisabilité approfondies, arrive aujourd'hui à son terme. Il a permis d'identifier plus de 350 000 unités d'occupation et de dénommer plus de 14 000 voies, dont 35 boulevards, plus de 210 avenues et des milliers de rues de proximité dans les quartiers. La pose des plaques d'adressage est en cours sur l'ensemble du territoire d'Abidjan et devrait s'achever d'ici mars 2026.

## ÉTUDES EN MASTER : DES BOURSES DISPONIBLES À L'UNIVERSITÉ ÉGYPTE-JAPON DES SCIENCES ET TECHNOLOGIES

L'Université Égypte-Japon des sciences et technologies (E-Just) offre des bourses d'études de Master aux étudiants, dans les domaines de l'Ingénierie, des Sciences fondamentales et appliquées, des Sciences informatiques et des technologies de l'information, des Affaires internationales et des sciences humaines ainsi que du Patrimoine, au titre de l'année 2026-2027. L'information a été rendue publique, le 16 janvier 2026, par la direction de la formation continue, des stages et des bourses du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur (devenu ministère d'État avec modification de dénomination, depuis le 23 janvier dernier, Ndlr). Elle a fait l'objet de courrier reçu, le 22 janvier 2026, par Moustapha Sangaré, Directeur de cabinet du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage.

## PROTECTION CIVILE : L'ONPC FAIT LE BILAN DE LA RÉFORME DES AGRÉMENTS

L'heure est au bilan. L'Office National de la Protection Civile (ONPC) a organisé, le mardi 27 janvier 2026, à l'auditorium Alassane Ouattara de son siège, un atelier-bilan portant sur la réforme des agréments dans les domaines de la sécurité-incendie et du secourisme. Trois ans après le lancement de cette réforme qui vient réguler les activités de protection civile en Côte d'Ivoire, l'heure est à l'évaluation. Selon le Directeur général de l'ONPC, Amankou Kassi Gabin : « Un bilan responsable doit permettre d'apprécier la qualité de

la mise en œuvre de la réforme sur le terrain, d'identifier les difficultés rencontrées par les acteurs et d'évaluer la capacité du système à s'améliorer de manière continue ». Depuis le passage des autorisations provisoires au régime d'agrément formel par arrêté ministériel en 2022, ce sont à ce jour, 328 agréments qui ont été délivrés par l'ONPC, dont 216 en sécurité incendie et 112 en secourisme.



## TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET DÉVELOPPEMENT SOCIO-ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE FACE AUX DÉFIS DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

La Côte d'Ivoire, en pleine croissance, a pris des mesures significatives pour intégrer les Objectifs de développement durable (Odd) dans ses politiques nationales. Mais, malgré les avancées, des défis importants subsistent. « La Côte d'Ivoire a intégré les Odd dans son Plan National de Développement (PND) 2016-2020, liant objectifs sectoriels et actions concrètes. Le pays vise 40% d'énergie renouvelable d'ici 2030, grâce au système solaire, l'éolien et l'hydroélectricité », a expliqué docteur Gustave Aboua, directeur général du Développement durable et de la Transition écologique. Ce dernier indique que des projets d'assainissement et de résilience urbaine améliorent la qualité de vie des populations. La Côte d'Ivoire a progressé, mais doit surmonter des défis pour garantir un développement durable et inclusif.

**Culture**



## FRANCOPHONIE / MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME T2EF : SAN PEDRO SÉLECTIONNÉE

La région de San Pedro a été choisie parmi plusieurs collectivités territoriales, d'un certain nombre de régions francophones au monde, pour la mise en œuvre du projet pilote entrant dans le cadre du programme Transition écologique dans l'espace francophone (T2ef). Ce programme, piloté par l'Association internationale des régions francophones (Airf), se déroule sous l'expertise technique de Tétrakts. Elle soutient le développement touristique et la valorisation des patrimoines comme vecteur de développement local pour les territoires ruraux du monde entier. Le programme T2ef est défini sur la période 2025-2026. L'équipe mise à contribution était composée du directeur exécutif de l'Airf, le directeur général de l'Ong Tétrakts venus de France, ainsi que la directrice régionale du Tourisme et des Loisirs et des représentants de l'Assemblée des Régions et Districts de Côte d'Ivoire (ARDCI) et la Direction régionale de la Culture et de la Francophonie.

**Sport**



## FOOTBALL FÉMININ : L'ÉTAT IVOIRIEN HONORE HABIBOU OUÉDRAOGO

Le ministre des Sports, Adjé Silas Metch, a reçu, le mercredi 28 janvier 2026, au Plateau, en audience, une délégation de la Fédération ivoirienne de football (Fif) conduite par son président, Yacine Idriss Diallo, accompagné de plusieurs membres de l'instance fédérale. Cette rencontre a été marquée par la décoration de l'internationale ivoirienne Habibou Ouédraogo, élevée au grade de Chevalier dans l'Ordre du mérite sportif ivoirien, en reconnaissance de son parcours remarquable et de sa contribution majeure au rayonnement du football féminin national. Habibou Ouédraogo s'est illustrée par des performances exceptionnelles, terminant meilleure buteuse du championnat féminin de Division 1 durant deux saisons consécutives, avec 33 buts inscrits en 2024 et 39 en 2025.



VU SUR LE NET

**Economie**

## DE 6 500 À 9 500 KM DE ROUTES BITUMÉES : LE BILAN D'AMÉDÉ KOUAKOU AVANT LE PASSAGE DE TÉMOIN À HIEN SIÉ

La cérémonie de passation de charges entre le ministre sortant de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, et son successeur, Hien Yacouba Sié, s'est déroulée, ce mercredi 28 janvier 2026, au 20<sup>e</sup> étage de la Tour Postel 2001, sous la présidence de Roger Charlemagne Dah, Secrétaire général du gouvernement. Revenant sur les acquis du secteur routier depuis 2011, Dr Amédé Koffi Kouakou a mis en avant des résultats qu'il juge significatifs. « Les investissements consentis entre 2011 et 2025 ont permis de faire évoluer le réseau routier bitumé de 6 500 kilomètres à 9 500 kilomètres », a-t-il indiqué. « Les acquis enregistrés constituent une base solide sur laquelle nous allons poursuivre l'action de l'État, dans un esprit de continuité et de progrès », s'est, pour sa part, engagé Hien Sié, avant d'ajouter : « Je m'engage à mettre toute mon énergie, mon expérience et mon engagement au service de cette mission ».



### AUDIENCE : LE DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT AFRIQUE DU FMI SALUE LA FORTE DYNAMIQUE DE CROISSANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE EN 2025

Le directeur du Département Afrique du Fonds Monétaire International (FMI), Abebe Aemro Selassie, a salué, vendredi 23 janvier 2026 à Abidjan, la forte dynamique de croissance économique enregistrée par la Côte d'Ivoire en 2025, estimant que cette performance devrait se poursuivre en 2026. « En 2025, il y a eu une bonne dynamique de croissance. Nous espérons que cette croissance se renforcera davantage en 2026 », a déclaré M. Aemro Selassie à la presse à l'issue d'une audience avec le président de la République, Alassane Ouattara, à sa résidence de Cocody. Selon lui, la Côte d'Ivoire a enregistré une croissance économique soutenue, accompagnée d'avancées dans le domaine des droits de l'homme, des facteurs qui, a-t-il souligné, contribuent à consolider les bases d'un développement durable et inclusif.

## » AGENCE DE PRESSE

Société



### PLUS DE 200 GREFFIERS S'ENGAGENT À ACCOMPLIR LEUR MISSION AVEC DÉVOUEMENT ET PROFESSIONNALISME

Plus de 200 greffiers issus de la promotion 2025-2026 se sont engagés, mercredi 28 janvier 2026, à accomplir leur mission avec dévouement, rigueur et professionnalisme, lors d'une audience solennelle de prestation de serment tenue au tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau. Au total, 201 impétrants, admis aux concours direct et professionnel, ont prononcé le serment après une année de formation théorique à l'Institut National de Formation Judiciaire (INFJ). Ils sont composés de 24 élèves administrateurs des greffes et parquets, 27 élèves attachés des greffes et parquets et 160 élèves secrétaires des greffes et parquets. Présidant la cérémonie, la présidente du tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau, Ano Marie Léonce M'Boua, a insisté sur la responsabilité et l'éthique qui accompagnent la fonction de greffier, rappelant leur rôle essentiel dans la garantie de la procédure et l'authenticité des actes juridiques.



### DES OFFICIERS DE POLICE JUDICIAIRE FORMÉS AUX TECHNIQUES JURIDIQUES, OPÉRATIONNELLES ET DÉONTOLOGIQUES À TENGRELA

Douze Officiers de Police Judiciaire (OPJ) participent à un atelier de renforcement des capacités, du 19 janvier au 6 février 2026 à Tengrela, en vue d'améliorer l'efficacité et la rigueur de leurs interventions sur le terrain. Cette session réunit des agents issus de la Brigade de Gendarmerie, du Commissariat mixte de la Police nationale, de la Police Frontière, ainsi que des Douanes ivoiriennes. La formation est centrée sur les techniques juridiques, opérationnelles et déontologiques en matière de police judiciaire. Le chef de projet Sécurisation et revalorisation de l'exploitation aurifère artisanale (SECORCI 2), Hippolyte Sib, a

indiqué que durant la formation, les participants consolideront leurs compétences dans des domaines clés tels que la conduite des enquêtes pénales, la gestion des scènes de crime, l'audition des victimes et des suspects, ainsi que la rédaction des actes de procédure.



## HAUT-SASSANDRA : LA DIRECTRICE MONDIALE DES OPÉRATIONS DE SAVE THE CHILDREN EN MISSION À DALOA POUR RENFORCER L'IMPACT DES PROGRAMMES

La directrice mondiale des opérations de Save the Children International, Gabriella Waaijman, effectue une visite de travail dans la région du Haut-Sassandra, notamment à Daloa, dans le cadre d'une mission stratégique d'une semaine en Côte d'Ivoire visant à apprécier l'impact des interventions de l'ONG et à renforcer la coopération avec les autorités ivoiriennes et les partenaires locaux. Mme Waaijman y rencontrera les autorités administratives locales, les équipes de terrain de Save the Children, ainsi que des producteurs de cacao et des communautés bénéficiaires de Daloa, Amanikro et Bédiala. Les échanges visent à apprécier les interventions de l'ONG dans les domaines du cacao durable, de la protection de l'enfance, de l'éducation, de l'agroforesterie, du développement économique et de la santé. L'objectif de la mission est de renforcer la coopération entre Save the Children et les autorités ivoiriennes et de consolider ses partenariats institutionnels.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



CICG